

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Detalle de la jura de la Bandera por los reclutas del Regimiento de la Reina.—Los cuatro corredores que ganaron los premios de la carrera Córdoba-Carpio y regreso, organizada por la Unión Velocipédica Cordobesa.

STADIUM AMÉRICA

Grandioso partido de fútbol

El domingo 20 del actual a las tres de la tarde, se enfrentarán en partido de campeonato los primeros clubs:

Sevilla F. C.

y R. Betis Balompié

El vencedor de dicho encuentro será proclamado campeón de Andalucía.—Arbitrará el colegiado catalán señor Vela.

Para más detalles véanse programas.

GRAN TEATRO.- Espectáculo preferido por el público selecto IDEAL CINEMA

Funciones para hoy viernes 18 de Febrero de 1927

Calefacción Central

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Dos secciones de cinematógrafo y varietés.—Dos debuts: Rosa de España, bellísima bailarina, y Amalia de Isaura, la eminente y genial estrella española.—Completarán el programa los episodios 11 y 12 de la gran serie **El Rápido de Oeste**, por Ducán.—Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30; en la función de la tarde habrá medias entradas para niños y militares a 0'15.

El lunes. Grandiosa función de canto y baile flamencos, 20 artistas, lo mejor que se ha presentado en este género.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- Funciones para hoy viernes 18 de Febrero de 1927

A las diez de la noche.—Los episodios 7 y 8 de la gran serie **Las garras del águila**, completando el programa una película cómica en dos partes.—Éxito sin precedentes de la grandiosa atracción **Hermanas Gómez**, bajo la dirección del notabilísimo artista **Wernoff**; cambio completo de programa, interpretando el precioso conjunto **Roma pagana**.—Butacas, 2'50 pesetas; Gradas, 0'40.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estrenó del episodio 8 y repriss del 7 de la serie **Las Garras del águila**, completando el programa una película cómica en dos partes.—Butacas, 0'50 peseta; Gradas, 0'15.

Temporada de Carnaval.—Continúa abierto el abono a nueve funciones de alta comedia, por la compañía de **RICARDO PUGA**, primera actriz **Celia Ortiz**, de cuatro de la tarde a doce de la noche, en la taquilla de Contaduría del Teatro.—Debut el sábado 26 de febrero, con el estreno de la comedia en tres actos, **El señor de la vida y la muerte**.—Éxito grandioso.

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda un local propio para industria en la calle Duque de Hornachuelos, número 1.

Se arrienda una casa grande con jardín en la sierra de Córdoba, llamada «La Alegría», en el Rosal de Tres Palacios, a 10 kilómetros de la capital. Razón en la misma finca.

Se arrienda «Posada Pozo», buen sitio, magnífico local para establecimientos, mismo edificio. Para tratar. Gerónimo Sanz: Marmolejo (Jaén).

Almonedas

Realización de camas, colchones, espejos, mesas, muebles y pilistras, por traspaso de la Fonda Central, Morería, 4, de una a seis de la tarde.

Se desean dos habitaciones independientes, piso bajo y céntrico. Av. es a la Administración de LA VOZ.

Compras y ventas

En la cacharrería de la calle Gutiérrez de los Ríos, número 23, dan razón de la venta de un piano en buen uso, por muy bajo precio.

Escombros.—Se admiten para relleno, en fábrica harinas de Porras, Paso Pretorio. Gratificando.

Gramófono seminuevo de primera marca, se vende en inmejorables condiciones. Pedro López sin número, esquina Gutiérrez de los Ríos.

Garbanzos blancos, especiales para siembra, los preferidos después por los compradores; cebada para siembra superior, y habas legítimas de aguaduz para comer; maíz del país y maíz plata. Dirigirse José Delgado, Pretorio, número 3.

Muebles.—Se venden todas clases de muebles y colchones somniers; gran surtido en camas y sillas, a precios baratísimos, en el Almacén de Muebles de Juan Andújar, Gutiérrez de los Ríos, 23 y Pedro López 28.

Se vende un gabinete. Razón calle Montemayor, 10.

Payá. Es el mejor papel de fumar, Fabricante F. Payá Miralles, Alcoy. Representación y depósito para la provincia de Córdoba: Casa Pozo, Reloj, número 1.

Se vende una marquesina, una safra para aceite de 25 a 30 arrobas y un carro transporte con aparejos para dos cabederrías. Razón Santa María a Gracia 112, piso principal.

Se venden solares y se arriendan locales propios para almacenes o cosa análoga. En la casa calle Conde de Torres Cabrera, número 13, darán razón.

Se venden mil doscientas medianas madera de encina secas del pasado año, a 90 centímetros de largo y de dos y cuatro piezas cada mediana. Dirigirse a Pedro Abad, cortijo «El Alcurrucen», Carretera al cortijo y servicio viajeros camiones. Dista de Pedro-Abad tres kilómetros.

Se vende una casa nueva construcción en 4.500 pesetas, situada en el barrio de Gavilán calle Lepanto, 8. Para tratar consú dueño, Cerro de las Golondrinas, 52; Nicolás Ramírez Villar.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pidanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 33 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—

Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Empleos

y colocaciones

Se desea una criada que entienda de cocina. Razón Bataneros, número 9.

Traspasos

Se traspasa el parador de El Sol por no poderlo atender su dueño. Para tratar en la misma

Traspaso.—Se hace desde el día del parador de la Herradura. Para tratar con el dueño, Antonio Cuesta, Lucano, 14.

Varios

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

Academia de corte, en la calle Montemayor número 8; en la misma se cortan prendas y se prueban.

Academia de corte del Corazón de Jesús, especialidad en traje y ropa blanca a medida. Se enseña en 15 días, precio 25 pesetas, y se venden patrones. Velázquez Bosco, 7.

Informaciones de anoche

Memorias de una excursión

Una visita al campamento de Riffien

Tres días en Ceuta

Se emprende el viaje.—Una señora guapa y un legionario honorario.—Un suboficial de la Legión que ya ha ganado seis premios.—Entusiasmo por Millán Astray.—Llegada a Algeciras.—Vamos a embarcar.

Las tres de la madrugada en la estación central. Llueve copiosamente y hace frío. Con pequeños intervalos, en coches y en taxímetros, van llegando los viajeros que forman la expedición de cordobeses que han respondido a la amable invitación del heroico coronel Millán Astray, para presenciar en el campamento de Riffien, en Ceuta, una parada y una revista militar de las fuerzas de varias banderas de la Legión.

Pronto los viajeros forman fila para proveerse de los billetes del ferrocarril. Son catorce: el alcalde don Francisco Santolalla, el presidente de la Diputación provincial don Antonio Castilla Abril, el vicepresidente de dicha Corporación don Manuel Baquerizo; el alcalde de Priego de Córdoba don José Tomás Valverde y los señores don Antonio Carrasco, don Gabriel Bellido, don Félix Caballero, don Cécilio Valverde, don Eustasio Pérez Terroba, don Ramón Márquez Urbano, don Rafael de Montis, don José María Rey Carrasco, don José Cañete del Rosal y don Eduardo M. López de Rozas.

Dos bizarros militares, los señores Ramírez de Aguilera y Rodríguez Austria, que habían de realizar con nosotros la excursión, a última hora tuvieron que desistir de su propósito. Ineludibles ocupaciones los retienen en Córdoba.

Cada uno de los viajeros se ha provisto de su billete y de su asiento de butaca. El tren hace su entrada en la estación y cada cual se precipita en busca de su plaza. Resulta difícil el acomodamiento. El convoy viene repleto de viajeros. Los más afortunados de los cordobeses se distribuyen por los vagones, desperdigados, donde buenamente encuentran sitio. Otros tienen que hacer el viaje de pie en los pasillo esperando a que en las estaciones del camino se vayan quedando los que ocupan los asientos para disfrutarlos inmediatamente. Pero esta esperanza no se realiza hasta Bobadilla, donde el tren se parte y al que ha de seguir para Algeciras se le agregan nuevos coches.

En el curso del viaje nos enteramos de que como nosotros van a Riffien, también invitados por Millán Astray, otros excursionistas de Ubeda. Son dieciocho y al fren-

te de la expedición marcha el alcalde de dicha ciudad don Baltasar de Lara.

Entre los viajeros de Ubeda figura una señora, doña Balbina Barrera, que es guapa de verdad. La acompaña su esposo, don José Antonio García de Castro. Los restantes se llaman don Bartolomé Guerrero, don Antonio Cuadra, don Juan Casas, redactor-jefe del diario «La Provincia»; don José María Arce, don Blas López, don José Mollinedo, don Antonio Díaz Gil, don Sebastián Hurtado, don Julián López, don José Orozco, don Ricardo Bajo, don Fernando Martínez Segura y Checa, director del periódico «Ayer y Hoy», de Baeza; don José Acuña, don Augusto Terrero y el comandante don Juan Arredondo.

Este último conocidísimo en Córdoba, donde convivió varios años con nosotros, es hermano del heroico capitán de la Legión tres veces laureado, don Pablo Arredondo, a cuya gloriosa memoria poco tiempo hace que en Baeza se erigió un monumento con asistencia del general Primo de Rivera, del coronel Millán Astray y de una comisión de jefes y oficiales a sus órdenes.

Algunos de los compañeros del comandante Arredondo son conocidos de los expedicionarios cordobeses. Con este motivo, pronto entre unos y otros nace la confianza y fraternal camaradería, tan fácil de entablar entre los viajeros que a un mismo punto se dirigen. Las conversaciones se cruzan cálidas y vivas y el chispeante ingenio andaluz las saza y ameniza.

Don Bartolomé Guerrero cubre su cabeza con el gorro, el clásico gorro de cuartel, que a larga distancia distingue a uno de nuestros legionarios de los demás soldados españoles.

Don Bartolomé Guerrero cubre su cabeza, ya cana, con tal prenda militar, porque es legionario honorario. Nombrólo el mismo Millán Astray en su viaje a Baeza para inaugurar el monumento al laureado capitán Arredondo, y el señor Guerrero en aquel instante concedió un premio de quinientas pesetas al legionario que más fuera merecedor de ello. Y el coronel de la Legión, Millán Astray, le envió ese gorro que satisfecho luce el señor Guerrero con un suboficial, don Julián Alberdi, que ya había per-

cibido otros cinco premios en metálico por su brillante comportamiento frente al enemigo y que era el designado por su jefe para recibir la cantidad donada por el propietario de Ubeda.

Don Julián Alberdi viajaba en el mismo tren que nosotros para reincorporarse a la Legión y con él iba otro legionario, don Francisco Herrero, colaborador de «El Diluvio» de Barcelona y de otros diarios importantes.

En Ronda, la hermosa ciudad suspendida al borde del tajo de su nombre, nos sorprendió el alborear del día. La luz ahuyentó el sueño de nuestros párpados y disipó el cansancio de nuestros cuerpos zarandeados por el traqueteo. Las charlas adquieren por momentos mayor animación y se cuentan detalles de la heroica vida militar del capitán don Pablo Arredondo, el tres veces laureado, y se narran diversos episodios de campaña y se elogian sobre todo con un entusiasmo verdadero el genio y la abnegación de Millán Astray, que mutilado y maltrecho continúa al frente de la Legión que supo crear, inculcándole ese espíritu gigante—que es el suyo—que tantas páginas de gloria lleva escritas con su sangre, noble y heroicamente derramada, en la crónica de la campaña de Marruecos.

Y así, las horas se suceden rápidas, y cuando menos lo acordamos, el tren se detiene en el puerto de Algeciras, junto a las azules aguas del mar.

Atracado al muelle, a dos pasos del lugar en donde acabamos de apearnos, el vapor que a Ceuta ha de conducirnos, con los fuegos encendidos, humeante la chimenea, se balancea levemente acariciado por las suaves ondulaciones, marinas en espera de que llegue la hora en que debe cruzar el Estrecho de Gibraltar, llevándonos a tierras africanas apiñados sobre su cubierta.

Florencio Ferrara.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Ramón Navarro Zamora, Creencia Alfaro Romero, Rafael Ruiz Hidalgo, Manuel Zamora Casimiro, María Carretero Ruiz, Felisa Ayora Baena, Agustín Bonillo Serrano, Luis Ortega Gómez, Angel Cardosa Aguayo, Manuel del Castillo Muñoz, Antonia Losada Arjona y Domingo Torres García.

Izquierda.—Francisco Martín Ramos y María Castro Cerezo.

Defunciones

Derecha.—Catalina Hernández Muedra, de 55 años; Salvador Gracia Trenas, de quince meses, y Luisa Otero Alba, de 65 años.

Izquierda.—José Berlanga Trigueros, de siete meses, y Cleofás Serrano García, de dieciocho meses.

Visiten la casa del Metro y notarán las ventajas que anuncia.

Gobierno Civil

Traslado de presos

Por la superioridad se ha ordenado el traslado de los reclusos siguientes:

Antonio Roca Sánchez, de la cárcel de Córdoba a la del Puerto de Santa María.

Francisco Pérez Márquez, de la cárcel de Córdoba a la de Alcalá de Henares.

Diego Escamilla Sierra, de la cárcel de Córdoba a la de Burgos.

Y José Rafael Pérez Morente, de la cárcel de Fuente Obejuna a la de Córdoba.

Un pasaporte

Se ha expedido un pasaporte a fin de que pueda marchar a Francia al vecino de Córdoba, don Angel Fernández Castaño.

Un ejemplar

El ingeniero jefe de la División Hidráulica ha remitido un ejemplar del acta de un aprovechamiento de 11 litros por segundo del río Guadajoz para riegos en la finca «Iscar Alto», propiedad de don José Trinidad Ariza Hita.

Aprovechamiento de aguas

El vecino de Rute don José Ginés Gómez, ha presentado un escrito en la Jefatura de Obras públicas solicitando una certificación de la concesión de un aprovechamiento de aguas del río Genil y sitio denominado «La Camorra».

Del Ayuntamiento

Una subasta

Esta mañana, en el despacho oficial de la Alcaldía, y ante el alcalde presidente don Francisco Santolalla, verificóse la subasta del acerado de la calle Pi y Margall.

La subasta fué rematada en la suma de cuatro mil novecientas veinticinco pesetas, adjudicándose al mejor postor don José Garrido Ruiz.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al señor Santolalla: don Rafael Jiménez Ruiz, don Antonio Márquez, don Ricardo Rivas, don Miguel Bivora, don Inocente Auñón, el alcalde de Castro del Río don Juan Fuentes, una comisión de Nueva Carretera compuesta por don Antonio Luque, don Manuel Ortega, don Miguel Pérez, don José María Criado, don Isidoro Tapia, don Fernando Ortega y don Francisco Urbano; don Manuel Varo Repiso, presidente de la Cámara Urbana; don Francisco Amián, don Pedro Moyano, don Bartolomé Sánchez Blanco, don Juan Ramírez, don Rafael Nevado del Rey, don Ricardo Aguilar Catalán, don Rafael García, doña Teodora Hernández Sanjuán y don Cayetano Ubeda.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.-Tfo. 800

Noticia biográfica

El centenario de Pestalozzi

Hoy se cumple el centenario de la muerte de aquel insigne pedagogo que se llamó Juan Enrique Pestalozzi, nació en Zurich el 12 de enero de 1746 y murió en Brugg (Cantón de Argovia), el 17 de febrero de 1827. En la granja agrícola «Neuhof», verdadera casa de los niños pobres; realizó su primera tentativa de una nueva educación para el pueblo. Su desbordado idealismo y su falta absoluta de sentido práctico le hicieron fracasar y perdió todos sus bienes. Por ello pudo decir: «He vivido como un mendigo para enseñar a los mendigos a vivir como hombres». Durante un largo periodo de 18 años, Pestalozzi fué escritor, con el apremio de ganar para poder comer; su obra más popular es la novela «Leonardo y Gertrudis», escrita para la educación moral de la familia y la sociedad.

Triunfantes sus amigos políticos quisieron darle un cargo de importancia, y él, despreciando todo ofrecimiento, escribió a su camarada el ministro Stapfer: «quiero ser maestro de escuela». Entonces se le encargó la creación del orfanato de Stanz, en donde fué el heroico padre de los huérfanos. Más tarde, en Burgdorf, emprendió sus grandes experiencias pedagógicas y escribió su famoso libro «Cómo Gertrudis enseña a sus hijos». Finalmente, creó en Iverdun su Instituto, que fué el más importante centro de renovación pedagógica del mundo, y cuyas normas se propagaron a los principales países. Madrid, y otras ciudades de España, tuvo su Real Instituto Pestalozziano.

Pestalozzi es el verdadero creador de la escuela popular, el más genial precursor de la pedagogía moderna, y, sobre todo, el más alto ejemplo de un gran corazón impulsado por un ideal de perfección humana y de amor al niño.

Instrucción pública

Expediente personal

La Sección administrativa de primera enseñanza de Soria remite a ésta el expediente personal, ficha y liquidación de haberes del maestro don José M.^a Fernández Reina.

Escuelas y maestros

Se restablece el derecho de doña Concepción Larraz para solicitar nuevo destino por el cuarto turno, con arreglo a las condiciones profesionales que tenía antes de ser nombrada para la escuela de Llusá (Barcelona).

Se concede el ascenso de 500 pesetas por el segundo quinquenio, a doña Benita Sáenz de Tejada, profesora de las Escuelas de adultas de Valladolid.

Se desestima instancia de doña Inocencia Alayón, maestra substituta de Agaete (Gran Canaria), que reclama mayor retribución del 15 por 100 sobre su sueldo.

El Metro

vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

El «tiempo» que hizo hoy

EN «STATU QUO»

En toda España el tiempo es bueno; el cielo se presenta con pocas nubes y éstas son de escasa consistencia. En el estrecho de Gibraltar sopla Levante flojo.

Córdoba ha ofrecido hoy todas las características de ese buen tiempo reinante en la península. Su cielo, intensamente azul, apenas se ha visto empañado por algunas nubecillas insignificantes, y éstas, no sobre la capital, sino en el confín del horizonte. El viento sigue soplando flojo del primer cuadrante, la temperatura a la sombra ha sido más fresca que en días anteriores y el barómetro apenas se ha movido.

No es, pues, de esperar cambio notable de tiempo en las próximas 24 horas.

De Hacienda

Libramiento

Mañana solo será satisfecho por la Tesorería-Contaduría de Hacienda un libramiento expedido a favor del depositario pagador de dicha dependencia.

Devolución

Se ha acordado la devolución de la cuota que ingresó en el Tesoro para la reducción del servicio en filas don Enrique Molina.

Recaudaciones vacantes

Por la Dirección general de Tesorería y Contabilidad se anuncia las vacantes de las recaudaciones de contribuciones de las zonas de Seguras (Salamanca) y Castropol (Oviedo), las cuales se proveerán en virtud de concurso.

De la provincia

Detención de un reclamado

En Villa del Río fué detenido por fuerzas de la benemérita el paisano Diego Raya Solano, de 25 años de edad.

Este se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de Linares por el delito de hurto y heridas.

Hurto de metálico

En Los Moriles ha presentado una denuncia a la autoridad correspondiente el dueño de la posada sita en la calle Alta, número 5; don Francisco Paula Doblas López.

Este ha manifestado que de un baúl que tenía en la habitación donde duerme, le habían hurtado cien pesetas.

Agregó el denunciante que ignoraba quien haya podido ser el autor del hecho.

Hurto de aceitunas

En la finca denominada «Gasta Aceite», del término de Castro del Río, han sido denunciados los vecinos de aquella localidad Abundio Corpas Muriel, Bartolomé Mendoza Caballero, Isabel Santiago Carpio, María Márquez Bello y Alfonso Morales Gil.

A éstos se les intervino un celemin de aceitunas que habían hurtado en terrenos de la finca mencionada.

DESDE BELMEZ

Hace varios días ocurrió en una casa de mala nota un hecho, que por estar revestido de circunstancias dignas del mayor comentario, merece tocarlo con la pluma, para así enristrar con ella el látigo, y zaherir a los que validos de su bravuconería, llevan a la degradación a pueblos de sentimientos generosos y nobles. Además, esta diatriba mía condenando delitos encarnados en los personajes de estas tragedias, va encaminada para aquellos señores encargados de hacer cumplir los derechos que las leyes les otorgan. Y conste, que al juzgar el hecho sucedido, merece mi mayor benevolencia, por su justo proceder, las autoridades locales. Pero es el caso, que el mal está tan adueñado de algunos de aquellos personajes de la faja, y de los del frasco portador del fatídico vitriolo; y también la holgazanería se ha hecho para estos hombres de tragedia, tan natural, tan depravada, tan viciosa pudiéramos llamarle, que a no dudar, se impone una tala, pero a raíz, de estos acomicados portadores de falsa bravuconería, demostrada tan solo con aquellas pobres mujeres incapacitadas para devolver la ofensa cobarde del que sin duda más tarde pretende explotarlas.

La novelesca relación del suceso tan solo merece este corto comentario: un hombre que maltrata a la pobre ramera, por considerar de mala mujer la acción cometida.

Yo recuerdo que al mostrarse ante mí la pobre mujer agredida, con una sinceridad muy nacida en su alma, llevóse las manos al rostro, dejando ver, de esta manera, sus ensangrentados pómulos y sus mejillas heridas también. ¿Es que así había de responder a los requerimientos que yo le hacía para averiguar el origen de aquellas heridas reveladoras de una lucha salvaje? Tuve el presentimiento de que aquella pobre mujer quería ocultar su cara, para que así no fueran vistas las mordeduras de la fiera insincera. Y fué entonces cuando comprendí que aquella carne encenagada en el vicio, tenía un alma también. Quería, sin duda de ninguna clase, esconder sus pómulos sangrados y sus mejillas partidas, para así rescatar de las manos de las leyes al chulo que ha poco fuera con ella el más vil de todos los hombres nacidos.

Aún perdura en mí el recuerdo de estas palabras, hechas con arreglo al interrogatorio de uno de los señores encargados de tomar anotaciones, para hacer la justicia que el caso requiriera. Las heridas esas, ¿de qué manera fueron producidas, utilizó el agresor algún arma para llevarlas a cabo? Y ante todo, ¿qué impulso motivaron al autor de la agresión para conducirse tan salvajemente con una mujer tan pobre en defensa como usted? Ni las heridas esas fueron producidas con arma alguna, ni hubo agresión por parte de nadie. Responde con cierto desenfado la maltrecha ramera. Me caí, y esto fué todo lo que ha sucedido. Y como si quisiera atenuar la parte correspondiente a un delito por ella muy presentido, añade con voz apesadumbrada hasta el extremo: Y todo lo perdono yo, ¿qué tanto insistirme para ver si así puede obrar la justicia despiadadamente?

¡Oh, pobres mujeres éstas!... qué torcidamente ven las normas del derecho y cómo

saben aplicarse ellas, a costa de su misma sangre, los delitos perpetrados por esos chulos que tienen ya la holgazanería tomada por sistema...

¿Es que obran así por un mandato voluntario del alma, o es que ya cumplida la pena dilectiva temen encontrarse de nuevo con el matón, más fiero para pelea que antes si cabe? No lo sabemos, pero sean cualquiera las circunstancias, merecen algo de redención las pobres mártires, desheredadas de toda la suerte.

Yo desde estas líneas invito al señor gobernador dé una circular a los ayuntamientos de la provincia para que éstos tengan nuevas normas para castigar estas clases de delitos. Bien estaría en el pasado siglo ver a una pobre mujer con su rostro manchado por el vitriolo, y también que esas manadas de vagos, chulos y demás gente del hampa tomaran por asalto todos aquellos lugares a donde el vicio tuviera su mercado, pero hoy..., fecha en que precisamente se blasona del más santo honor a la justicia, no, por Dios, que no suceda esto.

A aquellos que solo son sus normas vivir de la holgazanería, hay que condenarlos a una pena contraria a la vagancia. Hay que darles trabajo, pero que éste esté fuera de las normas del dictado de justa conciencia. Trabajo, si, pero hecho en la forma que el gañán lo hace con la yunta cogida al arado. Que así, agrupados en dos, haga éste crujir el látigo al compás del esfuerzo de estas parejas de hombres animalizados por el vicio infamante de la holgazanería.

No es difícil verse repetir casos idénticos a este que anoto. Una pléyade de hombres inconscientes y degenerados tiene su asiento en esas casas de mala nota, corriendo pareja con su degradación el escándalo, este escándalo tan lleno de vituperables consecuencias.

Preciso es, vuelvo a decir, una ley como en la antigua Grecia contra los holgazanes de oficio. Hora es ya de hacer reales con estos personajes disfrazados de fantasmas y largarlos a donde puedan servirles al arado y al gañán para la roturación de terrenos baldíos.

Manuel Gahete.

16 febrero 1927.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Vida deportiva

Sobre el desempate Sevilla-Bells

Publicada por la prensa sevillana la reciente disposición federativa, en la que se concede la celebración del desempate Betic-Sevilla en el Stadium América cordobés, no han faltado en distintos sectores la presencia de «sueitecitos» en los que se indicaba la conveniencia y hasta aún ¡la obligación! de celebrarse dicho partido en cualesquiera otra población andaluza.

Nos place este sentido de opinión en cuanto se envuelve una censura más o menos acentuada frente a la actitud (no de ahora precisamente) del Comité federativo. Lo que no podemos dejar sin comentario es que para llevar a cabo aquella actitud se utilice el nombre de Córdoba en sentido despectivo y poco menos que denigrante.

Como amantes de esta tierra no podemos silenciar un proceder tan poco favorable para nuestra ciudad, ni dejar de consignar nuestra más enérgica protesta al margen de más de un artículo nacido al calor de la propia conveniencia y por tanto más solícito a dar rienda suelta al apasionado sentir.

En todos los demás puntos que se abordan en las crónicas deportivas de referencia, estamos identificados en un todo con el espíritu de crítica que les inspira. Hora es ya de que se convengan los clubs andaluces que hay que sacudir el letargo en que se hallan sumidos, que caiga de una vez para siempre la venda que nos le permitía apreciar con claridad lo que se desenvuelve en el tingladrillo regional y saturar unos y otros el ambiente deportivo extirpando y llegando inclusive a la reparación de tronco común, que resta savia y vigor con su labor absorbente en perjuicio del espíritu sano y justiciero que debe presidir toda actuación de esta índole.

En este sentido hemos de felicitar a los colegas «La Unión», sevillano, y «La Unión Mercantil», malagueño, que con labor perseverante han cargado sobre sus hombros las plausibles iniciativas que motivan la vulgarización de edificantes «casos» y «cosas» del fútbol andaluz.

El R. España se reorganiza

El R. España granadino, uno de los clubs regionales de más antiguo y brillante historial, lleva a cabo en estos días la reorganización de su primer «once» balompedista.

Con este objeto ha comenzado a compulsar valores, cuyo resultado primero ha sido la formación de un team, cuya composición es la que sigue: Eloy; Peregrin-Guadix; Ossorio-Morcillo-Sierra; Tejada-Cueto-Pérez-Alcantud-Bueno.

Ya lo saben nuestros directivos. En Granada existe un club que bien puede recordar cumplidamente las felices actuaciones llevadas a cabo en los «stadios» cordobeses.—F.

El Metro vende los retazos de pañería, sobrantes de la temporada, muy baratos.

La prensa española moderna

Las reformas de "La Nación"

Se ha recibido hoy en Córdoba el número 417 del importante rotativo madrileño «La Nación».

Con este número inaugura nueva maquinaria el estimado colega cortesano y publica el primer ejemplar con las reformas introducidas que colocan al importante diario de Delgado Barreto en uno de los primeros puestos del periodismo español moderno.

«La Nación» inserta en el número mencionado interesantes trabajos de Maeztu, Francés, Grado, Jean, Abril, Adame Martínez, Díez de Heras, Borrás, Segovia y de Pedro. También se publica el capítulo primero de la novela de Benito Mussolini titulada «Nada es verdad, todo está permitido», cuyos derechos exclusivos de publicación para España se reserva «La Nación».

Felicitemos al colega madrileño por el positivo acierto que representa este notable impulso.

Entre bastidores

La compañía de Ricardo Puga

El próximo día 26 debutará en el teatro Duque de Rivas el elenco artístico que dirige el excelente actor Ricardo Puga:

La compañía está integrada por las siguientes partes:

Consuelo Badillo, Carmen Blázquez, Carmen Cachet, Luisa Jerez, Ana Nadal, Celia Ortiz, Justina Peña, Carmen Tejada, Julia Tejera, Ana Tormo, Ernesto Campoy, Juan Galán, José Guerra, Delfina Jerez, Francisco Jiménez, Antonio Martínez, Ricardo Marchante, Pedro Oltra, Ricardo Puga y Toribio Tome.

Santacana

En la próxima semana dará unas funciones en el teatro Duque de Rivas la compañía dramática que dirige el actor catalán Santacana.

Amalia de Isaura

Mañana se presentará en el Gran Teatro la celebrada estrella de variedades Amalia Isaura, que actuará en dicho coliseo un reducido número de funciones.

Rosarito Iglesias, en Burgos

La notable ingenua Rosarito Iglesias, conocida de nuestro público por sus últimas actuaciones en el Gran Teatro, prosigue su brillante tournée por los escenarios de la península.

Ultimamente actuó en Burgos, donde ha confirmado una vez más los lisongeros conceptos con que saludamos su presencia en la escena.

Probablemente, Rosarito Iglesias actuará el sábado de Gloria en un teatro de Madrid.

María Cañete en Málaga

Terminada su actuación en Córdoba, marchó a Málaga, en cuyo teatro Cervantes se ha presentado, la compañía de comedias que dirige María Cañete.

Para su nueva presentación ante el público malagueño, María Cañete escogió la obra de Suárez de Deza intitulada «La dama salvaje».

La prensa malagueña tributa merecidos elogios a los elementos de la expresada compañía.

Situación de compañías en la región

Sevilla: Teatro del Duque, compañía de zarzuela española.

Málaga: Teatro Cervantes, compañía de comedias Cañete-Reig.

Cádiz: Gran Teatro, compañía dramática Calderón-Rivero.

Publicaciones del Real Turing Club

El plano-guía de Córdoba

Se ha publicado el segundo folleto de los que, bajo el título de «El país del sol», está publicando el Real Turing Club de Andalucía, bajo la dirección de su presidente don Antonio Sarazá Murcia.

El folleto es de suma utilidad, pues contiene notas preciosas de las bellezas que encierra nuestra ciudad y marca admirablemente el itinerario que conviene al viajero que visita Córdoba.

Nuestra felicitación al señor Sarazá, que con estos folletos presta un servicio de consideración tanto a la ciudad como a los turistas que la visiten.

DIABÉTICOS

Tomar el Pan de Gluten que elabora la casa

Viena Repostería Capellanes

Fábrica y oficinas: Martín de los Heros, 33. Caja con 12 barras, franco porte, 2 pesetas.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

En El Metro se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.

Cosas de toros

Cuadro estadístico

Hemos recibido el cuadro estadístico de las corridas toreadas en la pasada temporada por el valiente novillero cordobés Rafael Sánchez (Camará II).

El joven espada contrató 24 corridas, de las que toreó 18 y le fueron suspendidas por diferentes causas seis.

En el cuadro estadístico, que es una acabada obra de arte, se hace notar el extraordinario éxito obtenido en cuantas corridas toreó el joven espada cordobés.

Camará II tiene muchos deseos de vestir de nuevo el traje de luces y que nosotros sepamos son ya muchas las empresas que le han escriturado para la temporada que se avecina.

La corrida regia de Málaga

Según hemos dicho, el domingo próximo se verificará la corrida en honor de la princesa Beatriz, madre de la Reina doña Victoria.

Se lidiarán seis toros de Villamarta, actuando de matadores Antonio Márquez, Martín Agüero y Niño de la Palma.

La temporada en Zaragoza

La empresa de la plaza de toros de Zaragoza piensa dar en la temporada actual 10 corridas de toros, 22 novilladas con picadores y 16 económicas.

La corrida goyesca tendrá lugar el día 12 de mayo.

Están escriturados en firme Belmonte, Villalta, Márquez, Gitanillo, Lagartito, Agüero, Zurito, Pablo Lalanda y Félix Rodríguez y los rejoneadores Veiga-López y Esquerdo.

Se está en tratos con Sánchez Mejías, Marcial Lalanda, Cagancho y Cañero.

La temporada comenzará el día 20 de marzo.

Chicuelo no se retira

El titi de Chicuelo, el amigo Zocato, ha escrito una carta a un íntimo de Bilbao, diciéndole que no es cierto «eso» de la retirada de su sobrino del alma.

Y añade que el 12 de Marzo ya estará en España.

Marcial Lalanda y Pagés

Uno de los toreros que más van a torear con la empresa Pagés va a ser Marcial Lalanda, que el año anterior toreó muy pocas lorradas de las organizadas por aquél, por lo «enterarse bien».

Marcial irá a casi todas las corridas de Pagés...

Ya sabe lo que se hace don Eduardo...

D. P.

José Márquez Casado

Cosechero y Exportador de Vinos y Vinagres

La Palma del Condado

(Huelva).

Solicita Agentes-representantes con buenas referencias.

Inútil dirigirse sin dicho requisito.

CHISPAZOS

Más que condición substantiva anexa a mi profesión, han sido nuevos accidentes de mi vida: he pasado hambre, muchas veces el mismo día en que, para que no la pasaran otros pobres, entregué, lleno de piedad, las pocas monedas que me acompañaban.

En ostracismo voluntario hace mucho tiempo he aprendido en la soledad, uncida con la pobreza, lo que jamás supiera en el torrente del mundo, en el torbellino de la vida: que el afecto de los mimados de la fortuna es un lujo que si podemos los pobres permitirnoslo, debemos usarlo con cautela, si algo amamos nuestra independencia; de lo contrario seremos esclavos de ellos, como los soldurios de Viriato, que no en balde dijeron los autores del *Eclesiástico*: «No te acompañes de quien posea más bienes que tú, como el onagro en el desierto es presa del león, así los pobres son pasto de los ricos».

De los pobres que medran a la sombra de los ricos ignoro si dicen algo los autores del bíblico «Eclesiástico», pero la experiencia enseña que acaban por no ser pobres y por ser peores que los ricos a quienes sirvieron, de los que solo procuraron heredar parte de sus pesetas para eso, para ser ricos. Ellos, huérfanos de otras virtudes, acaso no ignoren que dice el «Eclesiástico»: «Vale más morir que ser pobre», *melius est enim mori quam indigere*.

Melchor Continente.

Sucesos y denuncias

Una mujer detenida

En el establecimiento de chacina establecido en la calle Rodríguez Marín número 42 fué detenida la vecina de esta capital Antonia Fuentes Martínez, de 35 años de edad, cuando intentaba sustraer dos pedazos de cabeza de cerdo y un trozo de tocino.

Riña y escándalo

En la calle Chaparro cuestionaron esta mañana las vecinas Elena Ruiz Pozo y Rafaela Ruiz Corcoles.

Con dicho motivo promovieron un fuerte escándalo que motivó la detención de las mismas por el guardia municipal de aquel distrito.

En la Comisaría de Vigilancia se formuló la correspondiente denuncia.

Malos tratos

En la Comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia Emilio Sánchez Morales contra su convecino Rafael Ruiz Diéguez.

Según manifestación del primero, Rafael le ha maltratado de palabra repetidas veces.

Accidente del trabajo

Esta mañana se encontraba trabajando en la tipografía «Cordobesa» el vecino de esta capital José Domínguez Metraca, de 14 años de edad.

José tuvo la desgracia de que fuese alcanzada por una máquina de imprimir su mano izquierda, resultando con lesiones.

Trasladado a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia en aquel centro benéfico procedieron a practicarle una cura.

José Domínguez presentaba una herida contusa y varias erosiones en el dorso de la mano izquierda.

Su estado se calificó de leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó a su domicilio, Plaza del Corazón de María, 183.

La autoridad judicial tiene conocimiento de este accidente del trabajo para los efectos consiguientes.

Una niña es mordida por un perro

Esta tarde, en la barriada del Marrubial, fué mordida por un perro la niña de seis años de edad Tránsito Cuevas García.

En la clínica de la calle Góngora, donde pasó, fué asistida de una contusión en la región glútea, de carácter reservado.

Después de curada pasó a su domicilio, barriada del Marrubial número 11.

Circo gallístico de Montoro

Las riñas del domingo, día 13, se celebraron con poca animación.

De los quince gallos alistados, se han concertado cinco quimeras por el orden siguiente:

1.^a Un pollo cenizo-dorado, de 2-11 1/2-19, tuerto, de don Juan J. Canales, con uno negro, dorado, de 2-9 1/2-19, de don Bartolomé Romero. Entran pegándose de firme y hacen tabla, por el tiempo reglamentario transcurrido.

2.^a Un pollo, giro, de 3-4-15, de don José Díaz Juncal, con otro cenizo, naranjado, de igual peso y puya, del señor Casalilla. Empiezan a herirse, y a los diez minutos pierde el pico el del señor Casalilla, haciendo también tabla por el tiempo.

3.^a Un pollo dorado negro, de 3-8-18, de don Juan A. Esparza, con uno pintado cenizo, de igual peso y puya, de don José Díaz Juncal. Los dos pelean bien y por igual, una lucha bien encontrada, pero a los veinticuatro minutos pierde el pintado por acordarse de su «mamá» y «cantar la gallina», las 40 pesetas de postura.

4.^a Un pollo naranja, de 3-8-17, de don Juan Canalejo, con otro cenizo dorado oscuro, llamado «Tabaco», de 3-9-17, de don Juan J. Canales. Pelean muy fuertes y queda tuerto el «Tabaco», aguantando diecinueve minutos. Pierde el «Tabaco» las 50 pesetas de postura, y

5.^a Un pollo negro dorado, de 3-9 1/2-19, de don Juan J. Fimia, con otro de igual peso y puya, del oficial de don Benito Agüera. Entran pegándose bien, pero a los veintitrés minutos pierde este último por armar un escandalazo.

La presidencia, a cargo de don Sebastián Vega-Leal, don Juan J. Molina y don Patricio González, acertadísima.—*Corresponsal.*

16 febrero 1927.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. La Verdad
LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 18.—Viernes. Santos Simeón, obispo; Eladio, arzobispo; Secundino y Silvano, mártires.

Vida de San Simeón.—Fué hijo de Cleofás, pariente de Cristo, y de la sangre real de David. Fué obispo de Jerusalén después de Santiago, y habiendo peregrinado por diversas partes, predicando el Evangelio de Jesucristo, y convertido a su santa fe muchas almas, siendo de edad de ciento veinte años y gobernador Trajano, fué el Santo acusado de que era cristiano y pariente de Cristo delante de Altico Consular, el cual le procuró persuadir a que dejase la fe de Cristo y obedeciese al Emperador; pero viendo que se cansaba en vano, le mandó azotar muchas veces y dar otros graves tormentos, los cuales el viejo Santo padeció con gran serenidad y constancia que el mismo juez y circunstantes maravillaban que un hombre de tanta edad y tan consumido, pudiese sufrir penas tan duras. Finalmente, el juez mismo le mandó poner en una cruz, donde con agudos dolores murió alabando siempre a Jesucristo. El glorioso martirio de este valeroso soldado de Cristo fué el día 18 de febrero del año 109.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Miguel, costado este día por don Pedro Cadenas, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esciavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 18, viernes, a Nuestra Señora de la O, en la Consolación.

La suscripción en favor de Camilo Serrano

Los donativos que hemos recibido hoy, para engrosar la suscripción a favor del popular mozo de equipajes Camilo Serrano, que se encuentra hospitalizado y en situación precaria, después de haber sufrido una delicada intervención quirúrgica, son los siguientes:

Suma anterior	25 pesetas
LA VOZ	5 »
Señor Rozas	2 »
Madrigal	1 »
Franquelo	1 »

Total 34 pesetas

Los donativos se reciben en esta redacción.

Capout



Desinfectante

Quita en el acto malos olores de cuartos, reîtres, sumideros, etc., etc.

Información telefónica

El Rey manifiesta su entusiasmo por la creación de la ciudad universitaria

El Rector, Decanos y una comisión de catedráticos de la Universidad Central, son recibidos en Palacio.-Juran el cargo los nuevos gentiles-hombres.-Se llama a la conversión o reembolso a los tenedores de las obligaciones del Tesoro que quedaron sin consolidar.-El día en los ministerios.-Son entregadas al Gobierno las peticiones de la Asamblea harinera.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 17, de las 15 a las 19 t.

El Rey recibe a una nutrida comisión de la Universidad Central

El rector y decanos de las respectivas facultades y una comisión de catedráticos de la Universidad Central fueron recibidos esta mañana por el Monarca en Palacio.

Los comisionados expresaron al Rey su agradecimiento por el apoyo que presta al proyecto de creación de la ciudad universitaria.

El Rey expuso en líneas generales el plan de obras que ha de desarrollarse para dar cima al hermoso proyecto en pro de la enseñanza universitaria, que necesita de casa propia.

Audiencia regia

Después de recibir a la comisión de catedráticos de la Universidad Central, el Rey concedió audiencia a varias personalidades.

Nuevos gentiles-hombres

En Palacio juraron hoy el cargo, con el ceremonial acostumbrado, los nuevos gentiles-hombres, recientemente nombrados.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó esta mañana con los ministros de Gobernación, Instrucción Pública, Marina y Hacienda.

Después recibió la visita del alcalde de Valencia, marqués de Sotelo.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió en su despacho al coronel jefe de los servicios de aviación señor Kindelan, al general Pérez Herrera, al coronel Salas y a don Angel Lancha.

El ministro de Estado no acudió a su despacho

El ministro de Estado, señor Yanguas Messia, no acudió tampoco hoy a su despacho, permaneciendo toda la mañana trabajando en su domicilio.

En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós, después de despachar con los directores generales de su departamento, recibió las visitas de los generales Marzo y Echagüe.

También visitaron al ministro el alcalde

de Valencia marqués de Sotelo y el presidente del Real Automóvil Club de aquella ciudad, quienes le hablaron, entre otros asuntos, de la construcción de la pista Madrid-Valencia.

Hijo adoptivo de Los Barrios

Esta mañana visitaron al ministro de Trabajo el alcalde y primer teniente de alcalde de Los Barrios (Cádiz), para entregarle un artístico pergamino en que consta el acuerdo municipal nombrándole hijo adoptivo de dicho pueblo.

El alcalde de Los Barrios es portador de otro igual con el nombramiento de hijo adoptivo a favor del presidente del Consejo, general Primo de Rivera.

Cuestiones en favor de Valencia

Se encuentran en Madrid el alcalde de la ciudad del Turia, marqués de Sotelo, y presidente del Real Automóvil Club de Valencia, señor Mascaró, quienes gestionan diversas mejoras para aquella ciudad y la construcción de la carretera pista de turismo de Madrid a Valencia.

Dichos señores a dicho efecto han hecho varias visitas, realizando gestiones cerca del ministro de Trabajo, que se proponen hacer extensivas a otros ministros y al jefe del Gobierno.

Esta mañana los comisionados valencianos visitaron también al ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo.

Las peticiones de la Asamblea de la Federación harinera

El presidente de la Federación harinera se ha entrevistado con el ministro de Trabajo para hacerle entrega de las peticiones que se acordó elevar al Gobierno en la última asamblea celebrada por dicha entidad.

Entre dichas peticiones figuran la de constitución de los comités paritarios harineros y que se considere dicha industria entre las de carácter continuo.

Se llama a la conversión o reembolso de 415 millones de pesetas de obligaciones del Tesoro que quedaron sin consolidar

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto por el que se llama a la conversión o reembolso de 415 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro, al 5 por 100, que quedaron sin consolidar en la operación efectuada desde el 25 de enero último al 4 de febrero actual.

Los actuales tenedores de los 415 millones pueden convertirlos a su elección en la deuda amortizable al 5 por 100 ampliada por dicho decreto en 50 años, sujeta al impuesto de utilidades o en la deuda amortizable al 5 por 100 exenta de dicho impuesto, en las condiciones ya conocidas.

El tipo de emisión para la primera es de 87 por 100 y para la segunda de 99'50, o sea, en ambos casos, con un 1'50 más sobre los tipos consignados en la operación precedente.

El decreto mencionado dispone que los tenedores de obligaciones que no soliciten expresamente lo conversión o reembolso se entenderá que optan por el reembolso en metálico, que será abonado por el Banco de España.

Las peticiones de consolidación o reembolso deberán efectuarse en las oficinas del Banco de España y sucursales durante los días 28 de febrero y primero de marzo.

Desde el siguiente día, 2 de marzo, serán excluidas de la circulación todas las obligaciones del Tesoro emitidas hasta la fecha.

Un dictamen sobre la poda de árboles en Madrid

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una orden disponiendo que un ingeniero de Montes y otro Agrónomo, con un ingeniero Botánico que será nombrado por el ministerio de Instrucción Pública, dictaminen acerca de la poda de árboles de Madrid, que ha dado lugar a numerosas protestas y apasionados comentarios.

De provincias

BARCELONA

Persecución y tiroteo con dos ladrones que al fin son detenidos por una pareja de mozos de escuadra

Barcelona 17.—A la una y media de la madrugada los vecinos de una casa de la calle de Fontorres oyeron ruidos extraños en una azotea.

Dieron cuenta a una pareja de guardias que, acompañada de varios mozos de escuadra, practicaron un registro.

Ante la presencia de los agentes de la autoridad, los presuntos ladrones huyeron por los tejados, siendo perseguidos.

Los individuos eran dos, y amparados por las sombras de la noche, y después de un difícil recorrido por tejados y azoteas, perseguidos siempre por los guardias, lograron saltar a la calle.

Los guardias tirotearon a los fugitivos, y éstos contestaron tiroteando a los guardias. Se cruzaron numerosos disparos, sin consecuencias.

Los fugitivos huyeron hasta salir al campo, refugiándose en la montaña de Montjuich, donde al fin fueron detenidos por una pareja de mozos de escuadra y llevados a la Comisaría de guardia a disposición del juzgado competente, al que se ha dado cuenta del hecho.

La vista de la causa por la estafa de Ballesteros

Barcelona 17.—En la Sección tercera de esta Audiencia ha continuado hoy la vista de la causa, por 34 delitos de estafa, instruida contra Juan Ballesteros y tres más, y de cuyo comienzo dimos noticia ayer.

El defensor de Juan Ballesteros pronunció un interesante informe, solicitando la absolución de su patrocinado.

Los defensores de los otros procesados manifestaron que en virtud de que la pena que se pide para sus defendidos está comprendida en el indulto, se conforman con la petición fiscal.

Los letrados representantes de los querellantes expusieron su criterio de que en vista de que el dinero estafado era para destinarlo a negocios de juego, con la ausencia de los perjudicados, deben quedar reducidos los delitos de estafa que se imputan a los procesados a una cuestión de índole civil.

Un ladrón que exige cooperaciones

Barcelona 17.—Un individuo llamado Francisco Civit, tenía el propósito de realizar un robo en una agencia de transportes.

Para llevar a efecto su plan, se entrevistó con un empleado de dicha agencia, llamado Antonio Andreu, a quien amenazó de muerte si no le facilitaba los medios para realizar el robo.

Andreu se negó en principio a tan extraña solicitud, pero en vista de que el ladrón se le ponía muy serio y se mostraba dispuesto a matarlo si no accedía a sus deseos, Andreu lo comunicó a sus jefes.

Se dió cuenta de todo a la policía, y ésta preparó la trampa, en la que cayó el «caco» convicto y confeso.

Al efecto, Andreu se mostró conforme con entregarle las llaves que le pedía Civit, diciéndole que él tenía el camino franco para hacer lo que quisiera en el interior de la Agencia. Durante la noche se apostó la policía en las oficinas de la misma, y al entrar el «caco» practicaron su detención.

Conducido a la Comisaría de Vigilancia, Civit declaró que en efecto se proponía «recoger» el dinero que encontrara por que le hacía mucha falta, pero que de ningún modo pensó en matar, a pesar de sus amenazas, al empleado Andreu, a quien solo le quería asustar, pues él es incapaz de matar una mosca.

Los Reyes de Dinamarca

Barcelona 17.—Un periódico de la mañana publica la noticia de que muy en breve harán una visita a Barcelona los Reyes de Dinamarca, que están realizando un viaje por la Costa Azul.

«Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.»

BADAJOS

Auto de procesamiento

Mérida 17.—Se ha dictado auto de procesamiento contra Antonio Luna, propietario y conductor de un automóvil que atropelló al vecino de ésta Gumersindo Solís, quien falleció en el hospital a consecuencia de las lesiones sufridas.

El conductor del automóvil ha declarado que siguió su ruta sin auxiliar a la víctima porque no se apercibió del accidente, del que tuvo más tarde noticias por la Prensa.

LA CORUÑA

Se hunde un barco de pesca y perece un tripulante

El Ferrol 17.—El ayudante de Marina ha comunicado al capitán general del Departamento que a consecuencia de un fuerte golpe de mar zozobró una embarcación pesquera, pereciendo ahogado el tripulante Miguel Ferreira, que fué arrebatado por las olas.

Del extranjero

Violento terremoto en Yugoslavia

Zagreb (Yugoeslavia) 17.—Se ha registrado un violento temblor de tierra en las localidades de Mostar y de Motlovitch, en Dalmacia, resultando muy perjudicados los edificios, que han sido sacudidos por varios terremotos.

En la última sacudida sísmica se han registrado numerosas víctimas. Solo en Sarajevo han resultado doce muertos por derrumbamiento de una casa.

El fenómeno fué registrado por sismógrafos de Viena y Belgrado.

Fusilamiento de cuatro rebeldes

Méjico 17.—Han sido detenidos, siendo ejecutados por procedimiento sumarísimo, cuatro individuos que fueron sorprendidos destruyendo la vía férrea entre Torreón y Durango.

Antes de ser ejecutados se les obligó a reparar los destrozos que habían causado.

Las telas blancas del... son las mejores y más baratas.

Metro

El vuelo del aviador italiano marqués De Pinedo

Londres 17.—Participan de Buenos Aires que el periódico «La Unión» de aquella ciudad ha recibido un telegrama de Buna-na (Guinea portuguesa), diciendo que el coronel aviador italiano, marqués de Pinedo, ha tenido que aplazar su vuelo por haber sufrido averías el motor del aparato que tripula.

Noticias locales

Bailes de Carnaval

La sociedad filarmónica «El Figaro Cordobés» ha organizado para los días 27 de febrero, 1.º de marzo y domingo de Piñata próximos, tres bailes de Carnaval, que comenzarán a las diez de la noche, y tendrán lugar en el domicilio social de dicha entidad, San Pablo, 57:

El local estará artísticamente exornado y se ruega a las señoritas que asistan con el clásico mantón de Manila.

Prometen dichos bailes estar muy animados.

Boda

Esta mañana, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro querido amigo don Manuel Hornero Santiago, y la bellísima señorita Tomasa Villafuerte Spínola.

Fueron apadrinados los contrayentes por el abogado don Luis Fernández Trajillo y por su distinguida esposa doña María Teresa Díaz Herrera.

Testificaron el acta matrimonial don Antonio y don Leandro González Soriano, don Francisco Alcaraz, don Francisco Fernández de Urrutia, don Antonio Hornero Santiago y don José Cabanás.

Los novios salieron para Sevilla a pasar la luna de miel, que deseamos sea eterna.

Cal Blanca

Medina Azahara

Especial para estucos y encalar habitaciones.

Despacho en Canalejas 9, duplicado



LA NIÑA

María Rosa Fernández Ruiz

Ha subido al cielo a los 16 meses de edad

Sus desconsolados padres don Francisco Fernández Murcia y doña María de las Nieves Ruiz González, su abuelo don Francisco Fernández Estévez, hermanos, tios, primos y demás familia, ruegan a sus amistades se sirvan asistir al Oficio de ángeles que tendrá lugar el día 18 a las cuatro de la tarde, en la iglesia auxiliar de las Capuchinas, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Informaciones de hoy 18

Vida municipal

El señor Cabello Lapiedra se despide del alcalde

Ayer tarde estuvo el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, en la Alcaldía, despidiéndose del alcalde.

La visita duró largo rato, y a su terminación el señor Cabello Lapiedra fué acompañado por el señor Santolalla y tenientes de alcalde que componen la Comisión permanente hasta la puerta de las Casas Consistoriales.

Reunión de la Comisión permanente

Anoche, a las ocho y media, tuvo lugar en el salón capitular del Ayuntamiento la reunión de la Comisión permanente del mismo para celebrar sesión ordinaria.

Presidió el alcalde, don Francisco Santolalla Natera, y asistieron los tenientes de alcalde don Rafael Cruz Conde, don Luis Junquito Carrión, don Manuel García de la Plaza, don Amador Fragero Luque, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Evaristo M. Velasco.

De secretario actuó el de la Corporación, don José Carretero Serrano, quien dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué unánimemente aprobada.

Entróse en el orden del día.

Dióse cuenta de una circular del presidente de la Excm. Diputación provincial relativa al concierto en el ejercicio corriente para el pago de la aportación forzosa que los Municipios deben satisfacer a dicha Corporación.

Aprobóse el reparto formulado para el abono a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de nueva pavimentación de la calle Pan y Conejo de la totalidad del gasto en las mismas invertido.

Determinóse el cánón que debe satisfacer don Eduardo Morales González por la ocupación de la vía pública con dos surtidoras de gasolina.

Fueron aprobados por la Permanente tres certificados del arquitecto, uno de las unidades de obra ejecutadas por el contratista de las alcantarillas de la Avenida de Cervantes, Paseo de la Victoria, Plaza de Antonio Fernández Grilo y calles Eduardo Dato, Madera Baja, Almanzor, Romero y Judería; otro de recepción de los trabajos ejecutados por el contratista que tuvo a su cargo el arreglo de las sillas de los paseos públicos, y el tercero valorando la parcela de terreno incorporada a la casa número 17 de la calle Imágenes, por la parte que recae a la de Isabel Losa.

Igualmente merecieron la aprobación de la Permanente la diligencia de la subasta celebrada para contratar las obras de nueva pavimentación de la calle de la Concepción, y tres presupuestos del arquitecto, uno para la instalación de nuevos retretes y urinarios en el local que ocupa la Zona de Reclutamiento en el Campo Santo de los Mártires, otro para la realización de determinados trabajos complementarios de las de

alcantarillado de la Avenida de Cervantes, Paseo de la Victoria, Plaza de Antonio Fernández Grilo y calles Eduardo Dato, Madera Baja, Almanzor, Romero y Judería, y otro para el arranque y repoblación de árboles en la calle Claudio Marcelo.

Dióse cuenta de un oficio del director del quinto distrito de la Compañía Telefónica Nacional, dando las gracias por el acuerdo adoptado en la sesión del día 13 del pasado mes de enero.

Acordóse adquirir cien ejemplares del almanaque cordobés que publica don Marcelino Durán Velilla.

Aprobóse un decreto de la Alcaldía nombrando a don Virgilio Beltrán para la plaza de fiscornio de la Banda municipal.

Otro decreto de la Alcaldía nombrando fiscornio de segunda y obós de primera de la citada Banda a don José García y don Vicente Murgui.

Finalmente, aprobáronse varias instancias informadas favorablemente que figuraban el orden del día, levantándose la sesión.

Desde Montilla

Defunción.—Dejó de existir en esta ciudad, a edad avanzada, la respetable señora doña Carlota Lara Alcalá.

El acto de la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria al cementerio, tuvo lugar al siguiente día del fallecimiento.

El severo féretro que contenía los restos inanimados de la señora finada fué sacado a manos por sus hijos y por su nieto don Luis Navarro y colocado en un coche de la funeraria católica, el cual iba precedido del clero de la parroquia de San Francisco Solano y seguido de las numerosísimas personas pertenecientes a los distintos sectores de la sociedad que asistieron al fúnebre acto.

Se formaron dos presidencias: una, que marchaba detrás del coche fúnebre, estaba integrada por los hijos de la finada don Manuel, agente en ésta del Retiro obrero; don Ricardo, reputado médico de Málaga; don Ignacio, inspector del Retiro obrero, y por su nieto don José Luis Navarro.

La otra presidencia estaba constituida por don Cristóbal Gracia y Madrid-Salvador, alcalde; don Antonio Ochoa Olaya, juez de instrucción; don Pedro Vilches Asciano, canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Cádiz; don Luis Fernández Casado, arcipreste de este partido; don Rafael Castaño Cañete, párroco de San Francisco Solano; hijo de la difunta don Alvaro, depositario de los fondos municipales de ésta; hijo político don Manuel Navarro Salas, abogado, y por otros señores que no recordamos.

A la distinguida familia doliente enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame y le deseamos la necesaria resignación para sobrellevar tan rudo golpe.—*Corresponsal.*

Febrero, 1927.

UNA BODA

Ayer, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, ha contraído matrimonio la bella señorita Teresa Manosalvas Martínez con el probo empleado de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., don Narciso Sánchez de la Mata.

Fueron padrinos don Manuel Amaro Calderón y doña Antonia Manosalvas de Amaro, hermanos de la contrayente. Firmaron el acta por parte del novio y de la novia, respectivamente, don José Marzo, don Antonio Moyano, don Manuel Arroyo y don Faustino Rubio.

Bendijo la unión el coadjutor de la parroquia don Juan Bernia García.

Una vez terminada la ceremonia, los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

El nuevo matrimonio marchó en el rápido para Madrid, Alicante y otras poblaciones, donde pasarán la luna de miel, que le deseamos sea interminable.

Teatro Duque de Rivas

TEMPORADA DE CARNAVAL DE 1927

Compañía de alta comedia de

Ricardo Puga

Primera actriz **Celia Ortiz**

Debut el sábado 26 de Febrero con el estreno de la comedia en tres actos de Luis Grajales y Emilio Gómez, ilustraciones musicales de Cayo Vela,

El señor de la vida y la muerte

Continúa abierto el abono en la taquilla y contaduría del Teatro desde las cuatro de la tarde.

PRECIOS DEL ABONO A LAS NUEVE FUNCIONES

Proscenios con diez entradas	360'00	Pesetas
Plateas con seis entradas	234'00	"
Butacas numerada con entrada	31'50	"
Entradas individuales de palco	15'75	"

En la carretera del Brillante

Dos hombres atropellados por un automóvil

En las últimas horas de la tarde de ayer transitaban por la carretera del Brillante, caballeros sobre un rocín, Francisco Muñoz Pérez y Manuel Pérez Camas, operarios de la finca denominada «Rosal de Trespalacios», correspondiente a la demarcación de Córdoba.

Ambos individuos habían permanecido varias horas en nuestra capital haciendo algunas compras con destino a la ya citada finca y de paso habían visitado algunos establecimientos de bebidas, donde efectuaron no pocas libaciones, que les hicieron «perder los estribos».

En este estado emprendieron el camino de regreso a «Trespalacios», montando, como ya decimos, un paciente rocín.

Al llegar a las inmediaciones del Brillante nuestros hombres oyeron la bocina de un automóvil, que siguiendo la misma dirección que ellos llevaban les pedía paso franco.

Al pretender echarse a un lado de la carretera, equivocaron la dirección de la caballería, metiéndose en terrenos del auto, el cual de un refilonazo los arrojó del burro.

El chófer que conducía el vehículo, Joaquín Larrea, por evitar una catástrofe frenó rápidamente y efecto de la parada en seco dióse un golpe en la frente y se produjo una fuerte contusión.

Las personas que se encontraban en el lugar de la ocurrencia acudieron en auxilio de los atropellados, los cuales yacían en tierra dando gritos y manando sangre de unas heridas que presentaban en la cabeza.

En el coche atropellador, que es de la matrícula de Córdoba y servicio público, fueron acomodados los heridos y trasladados a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia, señores De Pablos y Ansorena, auxiliados por el practicante señor Monroy, les hicieron la primera cura, apreciándoles las siguientes lesiones:

Francisco Muñoz Pérez presentaba una herida contusa, de pronóstico reservado, en la región parietal derecha.

Manuel Pérez Llamas una herida contusa en la región parietal derecha y una herida por desgarre en la cara palmar de la mano derecha. Pronóstico reservado.

Además, el parte facultativo también daba cuenta de que ambos lesionados padecían alcoholismo agudo.

Después de curados los heridos, pasaron a su domicilio, y del hecho se dió cuenta al juzgado correspondiente.

Libros útiles

(Franqueo gratis a nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 2 pesetas; La nueva legislación obrera, 2 pesetas; El Proscrito (novela), 3 pesetas.

Pedidos a "Publicaciones Caballero",
Balmes, 61 BARCELONA

ESPECTACULOS**Gran Teatro**

Anoche se despidieron los artistas Lafraga y Carmela, que han actuado en este teatro por espacio de tres días.

Interpretaron los números más sugestivos de su extenso repertorio.

El público dispensó cariñosa despedida a los artistas mencionados.

Para esta noche se anuncia el debut de Amalia de Isaura, la aplaudida «estrella» de la canción.

Duque de Rivas

Anoche consiguió un nuevo éxito la agrupación de varietés que actúa en el citado teatro.

Las bellas y simpáticas Hermanas Gómez ejecutaron nuevos números de su repertorio, que gustaron extraordinariamente.

Además de las varietés proyectáronse interesantes películas.

La Victoria de Berlín

Sociedad Anónima de Seguros Generales

Fundada en 1853

Al final de 1925 importaba su

Activo. . . . Ptas. 370 millones

SU

Cartera vida „ 876 millones

Dirección para España:

Madrid: Alcalá, número 40

Dirección regional para Sevilla,
Córdoba y Huelva: |

Don José María Vargas
SEVILLA, SAN PABLO, 35

Empleado de escritorio

Se necesita joven con alguna práctica de escritorio y conocimientos, aunque sean elementales, de contabilidad y mecanografía. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Razón: Cámara de Comercio.—Julio Burrell, 6, bajo.

Metro

Las telas blancas del . . .
son las mejores y más baratas.

LOS BRASEROS**Un niño sufre quemaduras graves**

En la casa número 5 de la calle del Palustre (Campo de la Verdad), ocurrió anoche una sensible desgracia.

El niño de un año de edad Francisco Expósito Morales, aprovechando un descuido de su madre, acercóse a un brasero, cayendo sobre la candela y produciéndose algunas quemaduras.

En brazos de sus familiares fué conducido a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron quemaduras de segundo grado en la región suprabioidea y mentoniana.

Calificóse el estado del pequeño de menos grave por los médicos que le prestaron asistencia.

Después de curado pasó a su domicilio, y del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

A nuestros suscriptores

Rogamos a nuestros suscriptores que cualquier deficiencia que noten en el servicio de distribución de LA VOZ nos la comuniquen para su pronta corrección.

De sociedad

Regresó de Sevilla el teniente de alcalde de este Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Evaristo Manuel Velasco.

Marcharon a Málaga la distinguida señora doña Josefa Florido y sus hijas Encarnación y Victoria.

Se encuentra enfermo el culto abogado don Francisco Cruz Ceballos. Desamos su pronto restablecimiento.

De Montoro llegó el abogado y exalcalde de aquel pueblo don Jesús Vega Leal.

También se halla entre nosotros el propietario de Montoro don Vicente Ager Notario.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Carnaval 1927

6 grandes bailes de máscaras en los días 26, 27 y 28 de Febrero y 5 y 6 de Marzo en **Pedroches**, sucursal de **Buenos Aires**. Gran Salón de 25 metros, recién construido. Gran Orquesta.

DESDE ECIIJA

Conferencias.--Organizada por la Asociación de Maestros normalistas, el pasado martes, a las nueve de la noche, se celebró en el Casino de Artesanos varias interesantes conferencias, interviniendo en las mismas el licenciado en Ciencias y catedrático de Sevilla, don Miguel Durán Aguilar; el maestro y licenciado en Farmacia, don Manuel Fernández, y don José María Infante, culto maestro y teniente alcalde del Ayuntamiento de Utrera.

A la hora anunciada para la celebración del acto, numerosísimo público llenó completamente el espacioso salón del casino, en el que también se hallaba una crecida cantidad de señoritas, que ofrecieron con su asistencia mayor prestancia al acto. Esta ha sido la vez primera que hemos visto concurrir a la mujer ecijana en actos de esta índole, lo cual grandemente nos ha complacido.

El estrado estuvo ocupado por todas las dignas autoridades civiles, militares y eclesiásticas, entre las que se hallaba una nutrida representación de las maestras y maestros de la localidad.

Ocupando la presidencia en representación del alcalde don Luis Saavedra, estuvo don José Martín Jiménez, el cual hizo la presentación de los señores oradores.

Primeramente, el culto maestro nacional de esta localidad don Eloy Nogales Durán, dirigió algunas palabras al auditorio, manifestando la finalidad de la velada.

A continuación hizo uso de la palabra don Miguel Durán Aguilar, quien desarrolló el tema «Latifundios», siendo muy aplaudido a la terminación de su conferencia.

Seguidamente, don Manuel Fernández habló acerca de «Cómo habla el hombre», el que tuvo al principio de su discurso algunas cariñosas frases de elogio para la mujer y el pueblo ecijano. Fué también aplaudidísimo.

Por último, el señor don José María Infante, con elocuentes palabras, hizo el resumen de las conferencias.

Con gran placer hubiéramos transcrito las interesantes conferencias dadas por tan ilustres oradores, pero por el dilatado espacio que ocuparían en las acogedoras columnas de LA VOZ, nos abstenemos, aunque con gran pesar, de hacerlo.

Se leyeron algunas adhesiones al acto, entre ellas la del director de la Normal de Maestros y la de la comisión organizadora de la «Fiesta de los Zagales del Campo».

Dado el fin cultural en que consistió el acto, este resultó extraordinariamente brillante, contribuyendo el pueblo ecijano con su asistencia.

Se dice que muy pronto se celebrará otro acto análogo al celebrado, cosa que de ser así—¿por qué negarlo?—vivamente nos complacería.

¡Así se hace patria y se conduce a los pueblos por el camino de la cultura!—*Corresponsal.*

Señores Anunciantes

Para poner anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias por la Radio-tranvías, etc. diríjase a la *Agencia Corona*, que lo hace barato. Pasa por el número 77 entre el número 1 y el número 2 de la calle de Toledo, Madrid.



He aquí los nuevos perfeccionamientos introducidos

Examine Vd. la lista completa y comprenderá que Dodge Brothers han batido el record durante los últimos doce meses en lo que respecta a mejorar la calidad y rendimiento de sus coches.

Nuevo cigüeñal de cinco puntos de apoyo en lugar del antiguo que tenía solamente tres. — Nuevo sistema doble de arranque y alumbrado eléctricos en substitución del sistema sencillo. — Purificador de aire de moderna construcción. — Comandas de gas y avance colocadas en la parte superior del volante, para mayor comodidad del conductor. — Elegante y práctico asiento posterior en el modelo Roadster. — Nuevas líneas de gran esbeltez. — Colorido elegante y atractivo. — Último modelo de carrocería toda de acero. — Ancho campo visual para el que conduce. — Lámpara de luz indirecta en el tablero de instrumentos en los modelos De Luxe y Sport. — Mayor confort y comodidad. — Funcionamiento más suave y silencioso del motor.

Claro está que estos coches son los preferidos del público entendido, por su inmejorable calidad y gran rendimiento y por su precio de venta reducido.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN, 27 y 29.-TELÉFONO, 740.-CÓRDOBA

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Metro a Por algo será ver la casa del y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

Información telefónica

Se celebra una velada literaria con motivo del centenario de Pestalozzi

Parte oficial de Marruecos.-El catedrático Andrés Ovejero pronuncia una conferencia en la Casa del Pueblo sobre el centenario de Pestalozzi.-Banquete a un exgobernador.-Descarrila un tren mixto y resultan varios heridos.-Un nuevo donativo del marqués de Valdesillas.-El padre Betanzos obispo de Tánger, llega a San Fernando.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Benavente.)

De Madrid

Madrid 18, de la 1 a las 4 m.

Se celebra con gran solemnidad el centenario de Pestalozzi

Con motivo de cumplirse el centenario del insigne pedagogo Pestalozzi, se ha celebrado una velada literaria en el local de la Asociación Económica de Amigos del País.

Presidió el acto el director de primera Enseñanza, en representación del ministro de Instrucción Pública, el ministro de Suiza, Colegio de doctores y numerosos miembros del Magisterio.

Habló en primer término Victorio Fernández, que hizo un detenido estudio de la obra de Pestalozzi, y a continuación habló el marqués de Retortillo, en nombre de la Escuela Superior del Magisterio y Escuela Normal de Maestros.

Por último, hizo uso de la palabra monsieur Mauris, que vino de Barcelona expresamente para asistir al acto.

Don Andrés Ovejero da una conferencia organizada por la Federación de la Edificación

La Federación de la Edificación ha organizado una conferencia que estuvo a cargo del sabio catedrático de la Universidad Central, don Andrés Ovejero.

El acto tuvo lugar en la Casa del Pueblo y el tema a tratar fué «Pestalozzi y su centenario».

El local estaba abarrotado de obreros manuales, que ovacionaron al conferenciante.

Parte oficial de Marruecos

En la dirección de Marruecos y Colonias, se ha facilitado el siguiente parte oficial:

«En la cabila de Ketama las fuerzas adictas realizaron una incursión sobre el límite occidental de dicho poblado.

Las fuerzas llegaron hasta Sidi-Mate-Sinit, efectuando una «razzia» por aquellos contornos.

Sin novedad por nuestra parte.

Tampoco hay novedad en el resto de la zona del protectorado.»

El Metro vende los retazos de pañería, sobrantes de la temporada, muy baratos.

De provincias

BARCELONA

En un accidente automovilista resulta muerto un chófer

Barcelona 17.—En la carretera de Tolosa y a diez kilómetros de la estación de Horta volcó un automóvil, que iba conducido por el chófer Pedro Herrera.

El conductor recibió tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.

Continúa la causa contra Juan Ballesteros

Barcelona 17.—Esta tarde continuó en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Juan Ballesteros, al que se le acusa de 24 delitos de estafa.

Continuó el desfile de testigos y después el fiscal modificó sus conclusiones provisionales.

Un chófer en el Hospital Clínico

Barcelona 17.—Hoy ha ingresado en el Hospital Clínico, en donde será sometido a una hábil operación quirúrgica, el chófer Francisco Mayer, que conducía el autocamión que ayer fué arrollado por una locomotora.

El chófer ha experimentado alguna mejoría dentro de la gravedad.

Sentencia en causa por homicidio

Barcelona 17.—La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa seguida contra Vicente Sánchez, por haber dado muerte a su yerno, condenándole a la pena de diez años y 30.000 pesetas de indemnización.

El gobernador civil espera el informe de la Federación catalana de fútbol

Barcelona 17.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que ha estudiado detenidamente el caso ocurrido con motivo de un partido de fútbol celebrado el día 6 del actual entre los equipos del Español y el Gracia.

Dijo el gobernador que había solicitado el informe de la Federación catalana de fútbol, y que cuando lo reciba resolverá en consecuencia, imponiendo aquellas sanciones a que haya lugar.

BILBAO

Un guardafreno muerto por el tren

Bilbao 17.—En las inmediaciones de la estación de Balmaseda fué arrollado y muerto por el tren el guardafreno Enrique Poceller, de 40 años de edad.

En el lugar del suceso se personó el juzgado, ordenando el levantamiento del cadáver.

El donativo de un bilbaino que falleció en Madrid

Bilbao 17.—El director de la Escuela de Artes y Oficios ha conferenciado con el gobernador acerca del donativo hecho por el bilbaino don José María Soltura, que falleció en Madrid.

Dicho señor lega toda su fortuna para la construcción de la Casa de Misericordia y reformas generales en la Escuela de Artes y Oficios.

La fortuna del señor Soltura pasará a su viuda, y al morir ésta, quedará íntegra a disposición de los establecimientos de Beneficencia.

Importantísimo

Teniendo que reimprimir las acciones de cartera de esta Editorial números 37, 84, 91, 96 y 98, extraviadas algunas de ellas desde muy antiguo, se ruega que si alguno las tuviera en su poder las devuelva lo antes posible a la Administración de este Diario.

Las obras que ejecutará la Compañía del Norte

Bilbao 17.—El alcalde ha manifestado a los periodistas que las obras que ejecutará la Compañía del Norte, importarán un millón de setecientas mil pesetas, y que si dichas construcciones sufren alguna dilación no será por culpa del Municipio.

También manifestó que se había formado una Sociedad con el propósito de construir un edificio destinado a Correos y Telégrafos.

CADIZ

El Padre Betanzos, obispo de Tánger

San Fernando 17.—De paso para Sevilla ha estado unas horas en este pueblo el obispo de Tánger, Padre Betanzos.

El prelado visitó los principales monumentos de la ciudad y después continuó su viaje para Sevilla, siendo despedido por las autoridades.

CACERES

Descarrilla un tren mixto y resultan dos heridos

Cáceres 17.—Entre las estaciones de Casal y Garrovilla descarriló el tren mixto de la madrugada, por efecto de haberse caído sobre la vía un bloque de piedra desprendida de una trinchera.

Resultaron heridos el maquinista Vicente Correas y el guardafreno Camilo Moreno.

Quedaron volcados sobre la vía varios coches, trabajando varias brigadas de obreros para dejarla expedita.

Fué milagroso que no ocurriera una gran catástrofe, pues el lugar del accidente es muy escabroso y tiene la vía numerosas curvas.

SANTANDER

Otro legado del marqués de Valdesillas

Santander 17.—El marqués de Valdesillas ha hecho entrega al gobernador civil de la suma de tres millones de pesetas para la construcción de un Hospital civil.

La Reina doña Victoria ha enviado un telegrama al marqués de Valdesillas felicitándole por su reciente nombramiento de Grande de España.

El marqués ha contestado a la Reina agradeciéndole su felicitación y, al mismo tiempo, pone a su disposición treinta mil pesetas para que las reparta en obras benéficas.

Este nuevo rasgo del marqués de Valdesillas está siendo muy elogiado por el vecindario.

Un banquete a un ex-gobernador

Santander 17.—Organizado por la Unión Patriótica se celebró un banquete en honor del ex-gobernador civil, don Eduardo Oreja, que marcha a Madrid.

Se pronunciaron discursos en elogio de la labor realizada por dicha autoridad.

ZARAGOZA

Un niño atropellado por un auto

Zaragoza 17.—En el pueblo de Terrero el niño de nueve años de edad Manuel Sánchez fué atropellado por un auto que marchaba a gran velocidad.

El niño resultó con la fractura completa de la pierna derecha.

En otro automóvil fué conducido al pueblo, en donde el médico titular le practicó la primera cura.

De Marruecos

Un accidente de aviación.— El piloto y el observador contusionados

Melilla 17.—Del aerodromo de Tahuima salió un aparato pilotado por el teniente de ingenieros Pazot, que llevaba como observador al soldado del mismo cuerpo Palomino.

El aparato estaba encargado del servicio de reconocimiento en la cabila de Ketama. Por efecto de una gran ráfaga de aire el aparato capotó, cayendo de ala a tierra.

El avión resultó completamente destrozado y el piloto y el mecánico resultaron con contusiones de carácter reservado.

En la enfermería del aerodromo fueron asistidos, ingresando después en el hospital de la Cruz Roja.

Otro aparato tiene que regresar a su base

Melilla 17.—Del aerodromo de Tahuima salió otro aparato para efectuar reconocimientos, pilotado por el sargento del Río, que llevaba como observador al teniente Boado.

Por efecto del aire el aparato tuvo que regresar a su base, no ocurriendo un accidente por la hábil maniobra realizada por el sargento del Río.

La laureada a un soldado

Ceuta 17.—En la orden de la plaza se hace saber que le ha sido concedida la cruz laureada de San Fernando al soldado del regimiento de Ceuta Faustino González Puerto. También ha sido condecorado con la medalla Militar el soldado Juan de la Cruz Cruz.

El director general de Agricultura de la Alta comisaría

Larache 17.—Procedente de Tetuán llegó esta mañana el director general de Agricultura de la Alta comisaría.

Seguidamente marcó al campo para apreciar las condiciones del campo en la ribera del Lucus y después recibió la visita de numerosos indígenas labradores que le hicieron diversas peticiones.

Una comisión de la Cámara de Comercio propuso un proyecto de colonización que el director general prometió remitir a la dirección de Marruecos y Colonias.

Los merodeadores rebeldes

Rabat 17.—En el territorio de Tuasan fué sorprendido un grupo de malhechores que merodeaban por los poblados, siendo rechazados y puestos en dispersión.

En el territorio de Fez, norte, otro grupo más peligroso intentó dar un golpe de mano en un poblado, cuyos moradores auxi-

liados por las fuerzas de complemento rechazaron a los ladrones.

Otro grupo de irreductibles sospechosos entabló tiroteo con nuestros leales. Los malhechores dejaron en el campo tres muertos y varios heridos. Se les hicieron seis prisioneros con armamentos y municiones.

Los huidos pretenden dar varios golpes de mano en la zona francesa

Rabat 17.—En el término de la cabila de Uazán una partida de huidos fué rechazada por las fuerzas francesas.

Dicha partida intentaba dar un golpe de mano y merodear por los contornos.

Al Norte de Fez otra partida más numerosa de huidos, también intentó dar otro golpe de mano, siendo rechazada por las fuerzas jafifianas.

La segunda intentona fué más seria, por el número de rebeldes, pero fué rechazada después de breve combate, huyendo los enemigos en dirección a Yebel Beni Kulet.

Otra partida fué sorprendida por las fuerzas francesas en las cercanías de Beni Yyut, que huyó hacia la región montañosa, dejando en poder de los soldados tres muertos y varios heridos.

La patrulla "Atlántida" aún no ha salido para Casablanca

Casablanca 17.—Se tienen noticias de que la escuadrilla «Atlántida» que efectúa el viaje de regreso de Guinea aún no ha salido de Arrecife por efecto del temporal.

Se ignora en esta ciudad la fecha en que llegarán los hidroaviones.

Del Extranjero

Oficiales que se presentan

Lisboa 17.—Atendiendo a las órdenes dictadas por el ministro de la Guerra se han presentado, antes del plazo señalado, varios oficiales que estuvieron al lado de los revoltosos.

También se ha concedido un plazo de 48 horas para que todos los propietarios de fincas urbanas que hayan sufrido desperfectos presenten la oportuna reclamación a la comisión designada por el Gobierno.

Los acomodadores de los teatros se han dirigido al Gobierno en solicitud de que les sean abonados sus jornales, ya que las empresas se niegan a ello, porque afirman que si cerraron sus espectáculos fué por orden superior.

Se ha restablecido la tranquilidad

Lisboa 17.—La población ha recobrado su aspecto normal, habiendo ordenado el Gobierno que el público circule por las calles hasta las doce de la noche.

Los ministerios y demás oficinas del Estado funcionan normalmente.

Ha sido puesto en vigor el decreto disolviendo el Cuerpo de la guardia republicana que durante la intentona se puso del lado de los revoltosos.

Se ha suprimido el jurado en algunas vistas

Lisboa 17.—Por orden del ministro de Justicia se ha suprimido el jurado en las vistas en las que los reos tengan que responder de crímenes o atentados contra personas.

¡Para Carnaval!

Almacenes Hierro Aragón

Tarlatanas colores . . .	a 0'30	ptas.	metro
Percalinas finas . . .	a 0'55	>	>
Moharés colores . . .	a 0'70	>	>
Telas de disfraz . . .	a 0'60	>	>
Rasos colores . . .	a 0'90	>	>
Sedas lisas y ramos . . .	a 2'00	>	>
Velos preciosos . . .	a 1'50	>	>
Mantillas madrileñas . . .	a 20'00	>	>
Mantoncitos Carnaval . . .	a 14'00	>	>

Sombrillas, Medias, Corsés, Pañuelos y otros muchos artículos a precios limitadísimos.

Depósito de Mantones de Manila bordados desde 100 hasta 2.000 pesetas.

Almacenes Hierro Aragón

Central calle Librería núm. 9. Córdoba

Sucursal Ayuntamiento, 2.

Plaza de las Coronadas. Aguilar

Precios fijos. Ventas al contado y por metros.

AGUILARENSES: Me permito recordarles que en esa Sucursal pueden comprar a iguales precios que en esta Central y que cuanto deseen, si ahí no lo hay, pueden pedirlo por mediación de la misma y lo recibirán a las veinticuatro horas.

Peluquería y Gabinete de peinar señoras

Especialidad en el tinte y corte del cabello, ondulación Marcel y manicura. Inmenso surtido en pelucas para Carnaval; las hay de época y en todos los colores.

Se reciben encargos:

Dolores Muñoz

Calle Reloj, sin número.

Clínica Veterinaria

Faustino González Durán

VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas. Operaciones quirúrgicas.

Enfermedades de perros, aves, etc., etc.

Visitas a domicilio

Campode la Verdad y Doce de Octubre, 6.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5

¡Acabe con su estreñimiento!

Lo peor para un estreñido es andarse con tanteos. Llega a cerrarse con ellos toda posibilidad de curación. Y así vienen los dolores de estómago, la dispepsia, los hemorroides, etc.

Precisa un régimen de vida, sin duda. Pero también un régimen educativo para sus intestinos. Tome cada mañana, al levantarse, una copita de agua natural purgante.



Emplee la RUBINAT-LLORACH. Es la más adecuada. Vigoriza el estado general y aumenta la vitalidad de las vísceras. Reeduca el intestino.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

PERFUMERÍA MALABEAR

Los perfumes hoy en moda

Premiados en la Exposición de Filadelfia

Todos sus productos son la selección de las mejores ecencias y sus jabones lo más especial y delicado que se fabrica.

La última novedad son el peine y agua rizadora, de resultados tan admirables, que hacen inútil el empleo de otros procedimientos para obtener una ondulación perfecta del cabello.

Concesionario exclusivo para la venta:

Julio Ferrer

Conde de Romanones, 18

Madrid

TRUST MECANOGRÁFICO

Máquina de escribir **ROYAL** se vende a plazos.-5 años de garantía.

Agente Inspector para Córdoba y su provincia:
Enrique Chinchilla

PI Y MARGALL, NÚM. 1

Se desean representantes en los pueblos de la provincia



Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

FIAT 500



El automóvil universal
Para todos países
Para todo tiempo
Para toda categoría
de personas

Agente para Córdoba y provincia:

JULIO GRANDE

Avenida Canalejas, 23